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Landrat Frank Scherer ist neuer Präsident des 

Eurodistrikts Strasbourg-Ortenau 

Eurodistrikt-Rat wählt Frank Scherer zum Präsidenten und Jeanne Barseghian 

zur Vizepräsidentin und berät über das Budget 2021 und zukünftige 

Schwerpunktthemen 

 

Offenburg, 3. Dezember 2020 – Heute hat der Rat des Eurodistrikts Strasbourg-Ortenau 

Landrat Frank Scherer für die nächsten drei Jahre zum neuen Präsidenten gewählt. Als 

Vizepräsidentin wurde die Straßburger Oberbürgermeisterin Jeanne Barseghian gewählt, die 

sich gegen den Gegenkandidaten Réné Schaal, Bürgermeister von Lipsheim, durchsetzte.  

 

Schwerpunkt Mobilität, Zweisprachigkeit, Umwelt und Kultur  

In seiner Antrittsrede bezog sich der neu gewählte Präsident auf die vom Eurodistrikt 

festgelegten Schwerpunktthemen Mobilität, Kultur Zweisprachigkeit und Umwelt. Frank 

Scherer betonte, dass es primär darum gehen müsse, auf Projekte, Förderungen und 

Maßnahmen zu setzen, die „effizient, nachhaltig und für die Bürgerinnen und Bürger des 

Eurodistrikts unmittelbar spürbar sind“.  

 

Insbesondere der Ausbau des grenzüberschreitenden öffentlichen Nahverkehrs ist Frank 

Scherer ein wichtiges Anliegen: „Nirgendwo sonst liegen die Vorteile für die Bürgerinnen und 

Bürger und die der Umwelt so klar auf der Hand wie bei grenzüberschreitenden öffentlichen 

Verkehren“, erläuterte Scherer. „Sie sind zudem ein verbindendes Element, das im Alltag die 

Grenzen verschwinden und Begegnungen möglich werden lässt“, so Scherer weiter. Daher 

sollen auch in Zukunft Buslinien und Radschnellwege im Fokus stehen, die den motorisierten 

Individualverkehr im Eurodistrikt grenzüberschreitend reduzieren können. Als beispielhaft 

nannte Scherer die Buslinie Erstein-Lahr, mit der der Eurodistrikt einen wichtigen Meilenstein 

setzen konnte. Dabei erneuerte er die Forderung nach eigenen Kompetenzen des 

Eurodistrikts. „Der Ausbau des grenzüberschreitenden öffentlichen Nahverkehrs wird ein 

Stück leichter zu organisieren sein, wenn der Eurodistrikt selbst Träger solcher Linien sein 

kann – eine Forderung, für die ich schon lange kämpfe und die es nun bis in den Aachener 

Vertrag geschafft hat“, betonte Scherer. „Jetzt gilt es die politische Ernte einzufahren, das heißt 

auf staatlicher Ebene die erforderlichen Rechtsänderungen, aber auch geeignete 

Förderkulissen einzufordern“, erklärte der Präsident weiter. 

Die Förderung der Zweisprachigkeit, so Präsident Scherer, sollte auch künftig mit vielfältigen 

Begegnungs- und Sprachprojekten im Fokus stehen.  Denn „ohne gegenseitiges Verstehen 

ist keine gemeinsame Identität, kein gemeinsamer Kulturraum möglich“, bekräftigte Scherer. 

Neben einer konsequenten Bewerbung des jährlichen Eurodistrikt-Schulfonds liegt dem 
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Eurodistriktpräsidenten daher das Projekt „Sprachunterricht für Kinder“ der Volkshochschule 

Ortenau am Herzen und rief die französischen Kollegen zum Mitmachen auf. Ziel des Projekts 

ist es, ein Angebot zum frühen und spielerischen Erwerb der Nachbarsprache auf freiwilliger 

Basis für Grundschulkinder im Alter von sechs bis acht Jahren auszuarbeiten. Mit der 

Projektunterstützung setzt der Eurodistrikt ein Zeichen gegen den rückläufigen 

Französischunterricht an den deutschen Grundschulen. Da Sprache und Kultur untrennbar 

miteinander verbunden seien, führte Präsident Scherer weiter aus, müsse auch die Förderung 

einer bunten und lebendigen Kulturlandschaft, auch und gerade in Krisenzeiten, weiter im 

Fokus bleiben. Daher unterstütze der Eurodistrikt seit langem Projekte im Kulturbereich, 

darunter auch das deutsch-französische Theater Eurodistrikt Baden Alsace als einmalige 

bilinguale und bi-kulturelle Begegnungsplattform.  

  

Auch bei Klima und Umwelt gilt es die bereits erzielten Erfolge weiter auszubauen, betonte 

Scherer. Mit Vorzeigeprojekten wie der Kampagne „Coffee to go nochemol“, dem ersten 

zweisprachigen Klimasparbuch oder der Radtour „Vélo Gourmand“, einem Tourismusformat, 

das klimaneutrale Mobilität mit dem Genuss von regionalen Produkten verbindet, hat der 

Eurodistrikt Strasbourg-Ortenau bereits in der Vergangenheit deutliche Zeichen für mehr 

Nachhaltigkeit gesetzt. „Der Eurodistrikt hat das Thema Umwelt schon seit Jahren als 

prioritäres Querschnittsthema intensiv verfolgt und echte Erfolgsmodelle geschaffen“, 

erläuterte Scherer, „aber wir dürfen uns darauf nicht ausruhen“. In enger Zusammenarbeit mit 

deutschen und französischen Akteuren des gemeinsamen Gebiets sollten daher weitere 

Projekte, wie beispielsweise in den Bereichen Radknotenpunkte und Hofläden, realisiert 

werden. 

 

Präsident Scherer sprach in seiner Rede auch die für den Eurodistrikt wichtige Beteiligung der 

Bürgerinnen und Bürger an. Der Eurodistrikt habe sich bereits seit 2013 mit den alle zwei Jahre 

stattfindenden Bürgerkonventen einen guten Namen gemacht, darüber hinaus sollten wir 

weitere gut strukturierte Beteiligungsformate entwickeln.   

Besonders betonte Scherer auch die politische Positionierung des Eurodistrikts. Insoweit 

bezog er sich auf diesbezügliche Erfolge wie den Aachener Vertrag und das Offenhalten der 

Grenze während der zweiten Corona-Welle und meine mit dem Blick in die Zukunft, dass sich 

so auch die „Wertschätzung unserer Arbeit in der Bevölkerung“ steigere. 

 

 

Pressekontakt:                  

Katrin Neuss                     

Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit                 

+49 (0)7851-899 75 15                   

katrin.neuss@eurodistrict.eu 
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Landrat Frank Scherer devient le nouveau président 

de l’Eurodistrict Strasbourg-Ortenau 
 

Le Conseil de l’Eurodistrict élit Frank Scherer comme président et Jeanne 

Barseghian comme vice-présidente et délibère au sujet du budget 2021 et ses 

futures thématiques prioritaires.  

 

Offenbourg, 3 décembre 2020 – Le Conseil de l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau a élu 

aujourd'hui le Landrat Frank Scherer pour les trois prochaines années comme nouveau 

président. La maire de Strasbourg, Jeanne Barseghian, a été élue vice-présidente et s'est 

imposée face à René Schaal, maire de Lipsheim, également candidat. 

 

Thématiques prioritaires mobilité, bilinguisme, environnement et culture 

Dans son discours d'investiture, le président nouvellement élu a fait référence aux thématiques 

prioritaires définies par l'Eurodistrict : mobilité, culture, bilinguisme et environnement. Frank 

Scherer a souligné que l'objectif premier doit être de se concentrer sur des projets, des aides 

et des mesures qui soient « efficaces, durables et directement tangibles pour les citoyennes 

et citoyens de l'Eurodistrict ».  

 

L'expansion des transports publics transfrontaliers est une préoccupation particulièrement 

importante pour Frank Scherer : « Nulle part ailleurs les avantages pour les citoyennes et les 

citoyens, mais aussi pour l'environnement, ne sont aussi évidents qu’avec les transports 

publics transfrontaliers », a expliqué Frank Scherer. « Ils sont aussi un élément de connexion 

qui fait disparaître les frontières dans la vie quotidienne et rend les rencontres possibles », 

poursuit Frank Scherer. C'est pourquoi l'accent devrait continuer à être mis à l'avenir sur les 

lignes de bus et les pistes cyclables qui peuvent réduire le nombre de transports individuels 

motorisés transfrontaliers dans l'Eurodistrict. Frank Scherer a cité en exemple la ligne de bus 

Erstein-Lahr, avec laquelle l'Eurodistrict a pu poser un jalon important. Ce faisant, il a 

renouvelé son appel pour que l'Eurodistrict ait ses propres compétences. « Le développement 

des transports publics transfrontaliers sera un peu plus facile à organiser si l'Eurodistrict lui-

même peut être le promoteur de ces lignes - une demande pour laquelle je me bats depuis 

longtemps et qui est maintenant inscrite dans le traité d'Aix-la-Chapelle », a souligné Frank 

Scherer. « Il est maintenant temps de récolter les fruits politiques, c'est-à-dire de demander 

les changements juridiques nécessaires au niveau de l'État, mais aussi des fonds de soutien 

appropriés », a poursuivi le président. 

 

Avec un large éventail de rencontres et de projets linguistiques, il faudra aussi, selon le 

président Scherer, continuer à mettre l’accent sur la promotion du bilinguisme. Car « sans 
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compréhension mutuelle, aucune identité commune, aucun espace culturel commun n'est 

possible », a-t-il affirmé. En plus d’un soutien important au Fonds scolaire de l’Eurodistrict, le 

projet « Cours de langue pour enfants » de l’Université populaire de l’Ortenau lui tient 

particulièrement à cœur et le président de l’Eurodistrict a lancé un appel ses collègues français 

pour y prendre part. L’objectif du projet est de permettre l'acquisition précoce et ludique de la 

langue du voisin, sur la base du volontariat, par des enfants âgés de 6 à 8 ans. En soutenant 

ce projet, l'Eurodistrict marque son opposition au déclin de l'enseignement du français dans 

les écoles primaires allemandes. La langue et la culture étant indissociables, a poursuivi le 

président Scherer, la promotion d'un paysage culturel riche et vivant doit rester au centre des 

préoccupations, notamment et surtout en temps de crise. C'est pourquoi l'Eurodistrict soutient 

depuis longtemps des projets dans le secteur culturel, dont le Theater Eurodistrikt Baden 

Alsace franco-allemand, qui constitue une plate-forme de rencontre bilingue et biculturelle 

unique.  

 

M. Scherer a également souligné que les succès déjà obtenus dans les domaines du climat et 

de l'environnement doivent encore être étendus. L’Eurodistrict s’est déjà positionné clairement 

en faveur du développement durable avec des projets emblématiques comme la campagne 

« Coffee to go nochemol », le premier livret pour le climat bilingue ou encore le « Vélo 

Gourmand » - une manifestation touristique combinant mobilité durable et la dégustation de 

produits régionaux. « Pendant des années, l’Eurodistrict a fait de l'environnement un sujet 

transversal prioritaire et a créé de véritables modèles de réussite », a expliqué M. Scherer, 

« mais nous ne devons pas nous reposer sur nos lauriers ». En étroite collaboration avec les 

acteurs français et allemands de l'espace commun, d'autres projets devraient donc voir le jour, 

par exemple pour la promotion des nœuds cyclables ou de la consommation locale.  

 

Dans son discours, le président Scherer a également abordé la question, importante pour 

l’Eurodistrict, de la participation des citoyens. L’Eurodistrict Strasbourg-Ortenau est déjà bien 

connu pour ses « Rendez-vous élus-citoyens », organisés tous les deux ans depuis 2013, 

mais il faudra également développer d’autres formes plus structurées de participation.  

M. Scherer a particulièrement insisté sur le positionnement politique de l'Eurodistrict. Des 

succès tels que le traité d’Aix-la-Chapelle ou encore le maintien de l’ouverture des frontières 

lors de la deuxième vague de l’épidémie de Coronavirus méritent d’être mentionnés. C’est 

donc avec la conviction que « l’appréciation de notre travail par la population » s’en trouve 

renforcé que le président de l’Eurodistrict se tourne vers l’avenir. 
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